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P4 本港
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建立「10分鐘城市」

石
恒
言

金

放射科專科醫生
團結香港基金顧問

劉仲恒

香港的空氣污染問題嚴重，交
通是一個主要原因，750 多萬市
民忙着上班等出行，要大家足
不出戶來減低由交通構成的空
氣污染問題很不實際。明知交通

繁忙會造成空氣污染卻無法解決，是
真的那麼無奈嗎？真的沒有兩全其美的辦
法嗎？最近，筆者看到建立「10 分鐘城
市」這個概念，覺得很有意思，實行起來
可以減低對交通的需求，從而紓緩空氣污
染的問題。

建立10分鐘城市背後的主導思想是「本
地生活」，也就是說，讓市民在10或15分鐘
步行、踩單車或電單車或採用公共交通工具
到家的路程內，滿足大部分的日常需求。這
樣，對日復日使用長程交通工具的需求減低
了，走在街上的車輛少了，空氣污染問題自
然會緩解。這個概念首先在法國巴黎實施，

目的除了減少交通排放，還能增加社區內的
活力。

在這注重環保的時代，氣候變遷、綠色
轉型和可持續發展已經是大家耳熟能詳的詞
語了。但問題的關鍵是，我們能不能把這些
華麗、口號式的理論轉化成真實的生活。目
前，已經有越來越多的智能大廈落成，但單
棟大廈即使再環保、再節能，也只是顧好了
自身的問題。要有效解決整個城市因交通而
起的空氣污染問題，就要從更宏觀的城市規
劃落手，把目光從單體建築物轉向整體的城
市規劃。

展望未來，我們經常說要建設「智慧城
市」。但筆者認為，空氣污染嚴重就算不上
是個智慧城市。建立「10分鐘城市」是個城
市規劃的新趨勢，意大利的米蘭已經計劃要
把自己發展成一個「15分鐘城市」，這個很
值得我們仿效。
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現場為青山公路元朗段往博愛醫院方向單程行車天橋，鄰近凹頭入錦田迴旋
處。事發於昨日12時29分，中電承辦商在上址為40萬伏特供電系統進行

架空電纜更換工作，期間一條未有帶電、約300米長、直徑約5厘米的電纜突然
鬆脫墜下，擊中一輛沿青山公路潭尾段往元朗市中心方向行駛的小巴車頂，導
致1米乘30厘米的路線燈箱被削去。其後小巴再拉扯電纜行駛，掃跌橋上的兩
支燈柱。燈柱隨即折斷塌下，期間一輛新界的士及一輛客貨車駛經現場，幸好
兩車未被電纜及燈柱打中，逃過一劫。

中電68客戶一度受影響

從網上流傳的相片可見，電纜意外後橫跨行車天橋，損毀的兩支燈柱則在
約1.5米高位置，橫亘凹頭交匯處對開行車線，燈柱組件亦碎散一地。警方其後
接報到場，將損毀的燈柱抬返草坪，稍後交由工人抬走，中電職員則將未有完
全斷裂的電纜重新拉高，另有工程人員爬上分別在公路及附近一個電塔頂層檢
查維修，期間電塔有配件垂下，暫未知是否本身用作拉緊肇事高壓電纜。
中電發言人回應，意外導致附近一條1萬1千伏特架空電纜受損，附近68

個客戶的電力供應受影響，當中47個客戶於同日下午1時09分恢復供電，餘下
21個客戶亦於下午約2時復電。中電就事故對客戶及公眾造成不便深表歉意，
工程人員正調查事故原因及採取適當跟進行動，亦已就事件通知相關政府部
門。
運輸署於同日下午1時25分宣布，因路面有障礙物，青山公路元朗段（往

錦田方向）近錦田公路的部分行車線需封閉，駕駛人士只可使用餘下行車線行
車。上址交通一度繁忙，其後已解封。

青山公路元朗段昨午發生驚險意外，一條高壓電纜懷疑鬆脫墜
下，擊中一輛行駛中的小巴及兩支燈柱，小巴司機隨即停車報案。期
間一輛新界的士及一輛客貨車駛經現場，幸好兩車未被電纜及燈柱打
中，避過一劫。事件中無人受傷，不過中電有68個客戶的電力供應受
影響，而現場交通亦一度受阻。
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K仔扮河沙 海關截940萬元毒郵包

南華會電腦遭入侵 涉7萬人資料

有販毒集團試圖渾水摸魚，將
毒品偽裝成建築用河沙偷運來港，
企圖減低被查獲風險。海關上周一
（11日）在香港國際機場為一批由
瑞士到港、報稱河沙的郵包清關
時，揭發其中兩袋藏有共約20公斤
的氯胺酮（K仔），市值高達940
萬元，遂不動聲色部署監控派遞行
動，並於前日（18日）在西灣河拘
捕兩名涉案內地男子。這是海關20
年來破獲最大宗空運郵包藏氯胺酮
案。
海關毒品調查科機場調查課高

級調查主任姚錦添昨簡述案情指，
海關人員上周一在香港國際機場檢
查一批來自瑞士、報稱建築用料河
沙的貨物時，發現兩袋「河沙」實
際為20公斤氯胺酮，只是被放入印
有相關建築用料的膠袋當中。海關
毒品調查科接手調查後，隨即採取
監控派遞行動，前日在西灣河拘捕
兩名內地男子，當中包括報稱汽車
銷售員的收貨男子（28歲），以及
另一名同行配合販毒的29歲男子。
兩人被暫控一項販運危險藥物罪，
今日（20日）押解東區裁判法院提
堂。

據悉，兩名被捕男子均持旅行
簽證入境，料剛抵港不久。兩人均
聲稱幫助朋友收件，未有收取任何
報酬販毒，而位於西灣河的收貨地
址屬於假地址，懷疑有不法分子採
取迂迴收貨方式，待送貨公司聯絡
收件者時，雙方再約其他地方交
收。
面對毒販層出不窮的藏毒手

法，海關會適時調整策略，根據風
險管理原則，重點揀選來自高風險
地區的貨物清關，高效從源頭打擊
毒品流入本港。海關提醒，販運危
險藥物屬嚴重罪行，一經定罪，可
被判處終身監禁及罰款500萬元，
市民切勿以身試法。

■海關拘捕其中一名疑犯。

南華體育會前日深夜發出網絡安
全事件通告指，電腦伺服器於周日
（17日）遭受未經授權的第三方入
侵。私隱專員公署昨日表示，前日
（18日）收到該會的通報指，事件可
能有7萬人受影響。公署已建議南華
體育會盡快通知受影響人士，並已根
據既定程序就事件展開調查。
南華體育會表示，事後已馬上關

閉受影響的電腦設備，未發現有會員
個人資料洩露，並已報警處理。公署
發言人則表示，考慮到事故可能涉及
個人資料外洩，包括姓名、香港身份
證號碼、護照號碼、地址、電郵地
址、電話號碼、出生日期及相片，呼
籲受影響人士提高警惕，慎防個人資

料被盜用，並應採取以下措施，保障
個人資料私隱，包括考慮更改網上賬
戶密碼，並啟用多重認證功能（如
有）；對網絡釣魚及其他詐騙行為提
高警覺等。

■南華會有大量會員。 資料圖片

■海關展示檢獲的懷疑K仔。
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